

## COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

06.10.1999

Comentó el obispo de Temuco luego de una reunión con Ricardo Lagos

## LA IGLESIA SE RELACIONA CON EL PRESIDENTE QUE EL PAÍS DECIDA

El candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, acompañado de su señora Luisa Durán, se entrevistó esta mañana con el obispo de Temuco, Sergio Contreras, con quien conversó diversos temas, entre los cuales destacó el problema mapuche y las posibilidades de desarrollo de la Región de la Araucanía.

Al respecto, el sacerdote dijo que "me parece que los pasos que se dieron con el diálogo que mantuvo el ministro de Mideplan fueron bastante positivos", aunque reconoció que hay temas de fondo que son de carácter histórico, de largo aliento, y por tanto, fuente de problemas que rebrotan.

Consultado por el respaldo que podría interpretarse de parte de algunos miembros de la iglesia en el contacto con determinados candidatos presidenciales, el obispo Contreras dijo que "la iglesia es abierta a cualquiera que sea el futuro presidente y eso lo decide la nación. La iglesia entra en relación con el presidente que Chile decida. No tenemos como iglesia ningún candidato"

Respecto a las opiniones de otros sacerdotes como el cardenal Jorge Medina y Tomás González, el obispo de Temuco expresó que "las enseñanzas sobre esta materia son clásicas en la Iglesia, no necesitamos reiterarlas ahora a dos meses de la elección. Los católicos sabemos perfectamente cuáles son los principios que deben regir para definir".

Agregó que los católicos deben pensar a la hora de votar en el bien común, que es el tema fundamental que la doctrina social de la iglesia marca. "El discernimiento es cuál, a su juicio, va a hacer un mejor aporte para el bien común", dijo.

Sobre la influencia del dinero en las campañas políticas, el obispo Contreras dijo que no es bueno que los sacerdotes se pronuncien sobre estos temas, porque la Iglesia recoge todas las posiciones políticas. Sólo se limitó a decir que "el propio uso de medios es también un modo de poder discernir el amor que tienen al bien común".

Lagos en Angol: "El país distingue quienes se guían por principios"

Ayer por la tarde, el candidato de la Concertación visitó la comuna de Angol, donde llegó junto a su comitiva y una caravana que creció de manera imponente antes de llegar a la ciudad. De hecho habían más de 120 vehículos que hicieron sonar sus bocinas y portaban banderas de Lagos.

El Teatro Municipal, destinado al acto central, estaba repleto, por lo que quedó gente afuera. Allí lo recibió el alcalde, Enrique Sanhueza, quien recordó el triunfo del NO y reconoció la labor de Lagos como ministro de Educación y Obras Públicas. Dijo que hoy existen grandes desafíos y mucha esperanza de mejorar ciertas áreas fundamentales como la salud. Mencionó además, la gran cantidad de discapacitados que hay en la comuna y otros requerimientos, como mayor participación de la tercera edad,

impulso a programas de jefas de hogar y temporeras, y proyectos que generen trabajo, porque el índice de desempleo alcanza al 13%.

Por su parte, Ricardo Lagos, presentó a la vocera juvenil de la campaña, Danitza Pavlovic, quien dijo: "encarna el deseo de una juventud de participar y comprometerse en el futuro de Chile". El candidato reconoció que el país pasa por momentos dificiles, al tiempo que agradeció el respaldo del Sindicato de Cesantes que lo recibió, a quienes les dijo que volverán a encontrar fuentes laborales para ganarse el pan con dignidad. "Cuando ellos dicen: creemos en Lagos, no los voy a defraudar, yo digo: Chile va a crecer de una manera que llegue a todos los lugares".

En su intervención, el líder de la Concertación se refirió también a la descentralización, y, por ende, a entregar más atribuciones a los alcaldes y gobiernos regionales elegidos por la gente. Agregó que en democracia las crisis se enfrentan sin quitarle a los más necesitados. "En este día 5 de octubre, a once años del triunfo del NO cuando también parecía difícil derrotar la dictadura, lo hicimos y ganamos, ganamos la libertad y el derecho a darnos nuestro propio gobierno. Por eso ahora les digo: con la libertad recuperada vamos a enfrentar el primer desafio del próximo siglo: la batalla por la igualdad para que el crecimiento llegue a cada hijo de Chile".

Sobre educación Lagos propusó dar más comida y libros a quienes están más aislados; en salud planteó la existencia de médicos especialistas en los consultorios para que no se deriven los casos a los hospitales. Asimismo, propusó establecer un Fondo Nacional Solidario, una Carta de Derechos y Deberes en salud, y terminar con el cheque en garantía, "porque primero se atiende y después se pregunta, ya que tiene que haber un sistema que responda".

Al respecto, recordó que en el Congreso un senador de derecha aprobó la existencia del cheque en garantía "y después vienen a decir los candidatos que están en contra del cheque en garantía, mientras que sus parlamentarios aprueban la existencia de un cheque en garantía: esa es la verdad. En una campaña presidencial hay que ser responsable por los dichos y por quienes nos apoyan. El país y el pueblo conoce y sabe distinguir quiénes somos los que nos guiamos por principios", expresó Lagos.

Lagos explicó que los países no se hacen con una suma de medidas inconexas sino con una visión de país y con un principio ordenador, que en su caso es establecer una sociedad en la que todos sean tratados con dignidad e igualdad. "Me propongo un país en donde las políticas públicas, donde el gobierno y las políticas del Estado apunten a dar más recursos, a hacer más inversión, poner mayor esfuerzo en los sectores más débiles porque es la única forma de construir una sociedad justa donde cada hijo de esta tierra tenga iguales posibilidades".

Dijo que hay que terminar con las discriminaciones a miembros de etnias, campesinos y temporeras, ya que "no aceptaremos que la mujer que trabaja de noviembre a abril no tenga ninguna previsión de abril a noviembre. Ella tendrá previsión y salud los 12 meses del año. Ella al igual que el resto de los trabajadores de Chile tiene que ser tratada con la dignidad de aquel que aporta año a año a la riqueza de este país".

Ante la comunidad de Angol, Lagos dijo: "me presento ante Chile con la dignidad y el orgullo de lo que hice como ministro de educación y ministro de Obras Públicas, la misma fuerza la pondré como presidente de Chile en el compromiso permanente con los más humildes".

Oficina de Prensa Comando de Ricardo Lagos